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"Pourquoi avoir peur?" (Marc 4, 35-41) 
   

À partir du moment où l'être humain  prend conscience de sa vie et de tout 
ce qui se passe autour de lui, il se met à avoir peur. La vie est difficile, la vie 
est exigeante, la vie est pleine d'embûches. Il est donc tout à fait normal 
d'avoir peur. La peur, un peu comme la douleur, est présente pour nous 
avertir d'un danger imminent. J'ai peur dans le noir parce que je risque de 
me frapper sur un obstacle que je ne vois pas. C'est normal. En ville, 
aujourd'hui, on a peur de sortir le soir. On a peur des pesticides, des 
herbicides, de la fumée des usines, de la pollution. Toutes ces peurs sont 

bénéfiques. Elles sont là pour nous protéger. 
  

Les disciples avaient donc tout à fait raison d'avoir peur. Les vagues étaient 
si hautes qu'elles étaient en train de remplir la barque et ils risquaient tous 
de se noyer. Pendant ce temps-là, Lui épuisé de fatigue par de longues 
journées de prédication et de longs voyages à travers villes et villages, Lui, 
dormait sur le coussin en arrière.  
 

Ils le réveillent et vont quasiment jusqu'à le rendre responsable de ce qui 
arrive. "Maître, nous sommes perdus; cela ne te fait rien?" Comme si cela lui 
était indifférent. Il dort tranquille et la tempête s'élève. Ce n'est tout de même 
pas de sa faute. Tout leur espoir, toute leur sécurité est tellement centrée 
sur Lui, qu'ils ne s'imaginent pas qu'il soit possible qu'il reste là à dormir 
alors qu'eux tous sont devant un danger évident. 
 

Réveillé, Jésus va d'abord calmer la tempête. Il dit à 
la mer: "Silence, tais-toi." Le vent tomba et il se fit un 
grand calme. Puis il leur dit: "Pourquoi avoir peur? 
Comment se fait-il que vous n'ayez pas la foi?" 
Quelle foi nous faudrait-il pour que nous n'ayons plus 
peur? La foi qui transporte les montagnes, la foi qui 
met toute sa confiance en Dieu, la foi qui sait que 
Dieu est Père et que nous sommes ses enfants et 
qu'Il ne nous abandonnera jamais. 

 

Cette foi, à partir du moment où je la cultive en moi, elle devrait me 
permettre de surmonter bien des obstacles. Elle ne me permet pas d'être 
irresponsable, d'être imprudent devant le danger. Elle ne me permet pas 
d'être présomptueux et de me compromettre avec le mal. Elle me guide et 
me protège, elle me prévient et me rassure. C'est la foi de l'enfant dans les 
bras de son père ou la confiance des tout-petits que la maman surveille. 
Tout est là. 
 

Il y avait autrefois un don du Saint Esprit qu'on appelait la crainte de Dieu. 
On l'a changé de nom parce qu'on le comprenait mal. On pensait qu'il fallait 
avoir peur même de Dieu. Alors qu'il s'agissait de la peur de faire mal à 
l'autre, la peur de blesser, la peur de faire de la peine. Cette peur-là, il 
faudrait la garder. Il faudrait toujours avoir peur de ne pas assez aimer.  
 

Seigneur, garde-nous dans cette crainte-là et délivre-nous de toutes les 
autres craintes qui ne peuvent que m'empêcher de t'aimer et d'aimer tous 
ceux et celles que tu as mis à côté de moi. La mer, la tempête sont des 
images du mal qui nous entoure. Sachons, comme les disciples, réveiller le 
Seigneur. Et Lui, dira: "Silence, tais-toi." Le vent tombera et il se fera un 
grand calme.                                                                                   JJ Mireault 
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« Son nom est Jean. » (Luc 1, 57-68) 

La vocation de Jean Baptiste fut extraordinaire du début à la fin.  

L’Évangile d’aujourd’hui nous parle de ses débuts, de sa 

naissance qui causa tout un émoi dans la famille. Ses parents 

avaient dépassé l’âge d’avoir un enfant et pourtant ils seront 

gratifiés de façon spectaculaire par cette naissance 

tellement que le père en perdra la parole. Il n’y croyait 

pas. 

À l’arrivée de l’enfant de façon tout aussi spectaculaire, il recouvrira la parole en 

affirmant sans hésitation à la demande du nom de l’enfant. Il écrira: « Son nom est 

Jean. » On voulait l’appeler Zacharie pour faire plaisir au père, mais ce dernier affirme 

sans consultation avec personne le nom choisi par Dieu. 

Puis on perd Jean de vue pendant une bonne trentaine d’années un peu comme 

Jésus lui-même. Mais de lui on dit qu’il partit au désert sûrement à l’âge adulte et 

c’est là qu’il découvrit sa vocation de baptiseur et probablement aussi sa mission 

de précurseur. 

Jean développa la conviction qu’il devait préparer ses contemporains à l’arrivée 

du Messie attendu. Cette préparation consistait à se mettre en condition pour 

l’accueillir par la conversion et la pénitence. Il savait déjà que le messie ne serait 

pas à l’image de celui que le peuple désirait. Il ne venait pas les faire triompher sur 

les autres mais bien sur soi-même, ce qui était bien différent et qui demandait une 

tout autre préparation, celle du cœur et non pas des bras. 

Au retour du désert Jean se met donc à prêcher et à baptiser dans l’eau pour 

signifier la purification nécessaire à chacun. On nous dit: « Tous venaient se faire 

baptiser. » Jean avait donc beaucoup de succès, jusqu’au jour où Jésus lui-même 

apparut. Jean hésita à le baptiser. Il savait qu’il n’avait pas besoin de ce 

baptême, mais Jésus lui permit de le faire pour témoigner de sa valeur. Jean le 

baptisa puis il s’empressa d’ajouter pour ses propres disciples: « Voici l’agneau de 

Dieu. » Ma mission à moi est terminée, désormais: « Il faut qu’il grandisse et que 

moi, je diminue. » 

La carrière de Jean tire à sa fin, il aura une prise de bec avec Hérode à propos de 

son mariage et il sera exécuté à la demande d' Hérodiade, nous savons comment. 

Jean fut choisi un jour comme patron des canadiens français. On le personnifia 

longtemps par un jeune berger frisé avec son mouton. Je ne sais où on avait pris cette 

image mais elle n’exista jamais. Malheureusement peut-être, c’est le mouton qui 

devint notre emblème et depuis ce jour on suit la mode. Autrefois on suivait les 

curés. Aujourd’hui on suit les médias. 

Jean Baptiste ne fut jamais un « suiveux ». Demandons-lui de nous aider à trouver notre 

voie et de la suivre sans nécessairement être à la mode. 

                                JJ Mireault 

 

 
 
 

CÉLÉBRATIONS DE LA SEMAINE 

 
 

SAMEDI  22  JUIN  2024    12E  DIMANCHE  DU  TEMPS  ORDINAIRE  B 
15h40 CdR      Action de grâce: honneur à saint Antoine et à Marie Mme Huguette Crète 
  Alain, Annie et ma famille Mme Hélène Chagnon 
  M. Fernand Barrière Son épouse 
16h00 SJV  Mme Nicole Lacoursière M. Michel Bergevin 
  Mme Gaëtane Althot M. Michel Bergevin 
  Repos de l'âme de Jonas Desouza M. Florencio Desouza 
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DIMANCHE  23  JUIN   2024     12E  DIMANCHE  DU  TEMPS  ORDINAIRE  B 
09h30 SJV Mme Rita Vignola Son fils, Marc Desjardins 
  André et Irenée Laurin Offrandes aux funérailles 
  Mme Thérèse Bernier Gasse Son fils 
11h00 SB  M. Marcel Tanguay Sa fille, France 
   Mme Marlène Dubé Jacques et France Dubé 
   M. et Mme Gérard Leclerc Sa soeur Dolorès 
   M. Evens Feuillé Johanne 
   Mme Andrée Barrette Mme Michèle Huberdeau 
LUNDI  24  JUIN  2024     NATIVITÉ  DE  SAINT  JEAN  BAPTISTE 
16h00 VO PAS DE MESSE 
MARDI  25  JUIN  2024    TEMPS  ORDINAIRE  NO 3 
16h00 SJV Mme Juliette Lévesque Offrandes aux funérailles 
  M. Albert Duchesne Offrandes aux funérailles 
MERCREDI  26  JUIN   2024    TEMPS  ORDINAIRE  NO 16 
16h00 SJV M. Steeve Vallée Sa maman 
  Lionel Léger et Yolande Mathieu La succession 
JEUDI  27  JUIN  2023     TEMPS  ORDINAIRE  NO 7 
08h30 SB M. Serge Bergeron Offrandes aux funérailles 
VENDREDI  28  JUIN  2024    SAINT  IRÉNÉE 
08h30 SB Mme Louise Hamel La Succession 
  Mme Sandra Zapata (14

e
 ann. décès) Sa soeur 

SAMEDI  29  JUIN  2024    13E  DIMANCHE  DU  TEMPS  ORDINAIRE  B 
15h40 CdR      Demande spéciale pour ma fille Sylvie Sa mère, Huguette Crète 
  Mme Lise Fournier-Demers Mme Héléna Routhier 
  Mme Lise Demers Thérèse et Monique, ses amies 
16h00 SJV  Repos de l'âme de Jonas Desouza M. Florencio Desouza 
  M. Albert Duchesne Mme Francine Payette 
  M. Pietro Antonacci Sa famille 
DIMANCHE  30  JUIN   2024    13E  DIMANCHE  DU  TEMPS  ORDINAIRE  B 
09h30 SJV M. Augustin Bureau (1

er
 ann. décès) Sa soeur, Françoise 

  M. Jean-Guy Thériault Sa soeur 
  Mme Lisette Hogue M. Paul Allard 
11h00 SB  M. Serge Bergeron Offrandes aux funérailles 
   M. Bartek Rzepkowski (3

e
 ann. décès) Ses soeurs 

   M. Marcel Tanguay Son épouse, Chantal 
   Mme Lucie Dandurand Sa famille 
LUNDI  1ER JUILLET 2024     FÊTE  DU  CANADA   
16h00 VO PAS DE MESSE 
MARDI  2  JUILLET  2024    TEMPS  ORDINAIRE  NO 5 
16h00 SJV Mme Linda Bassett Offrandes aux funérailles 
  Mme Hilda Deroy Offrandes aux funérailles 
MERCREDI  3  JUILLET   2024     SAINT  THOMAS 
16h00 SJV Mme Julienne Lévesque Offrandes aux funérailles 
  M. Albert Duchesne Offrandes aux funérailles 
JEUDI  4  JUILLET  2023     TEMPS  ORDINAIRE  NO 9 
08h30 SB Mme Louise Hamel La Succession 
  M. Jimmy Giammaria Offrande à la messe commémorative 
VENDREDI  5  JUILLET  2024    TEMPS  ORDINAIRE  NO 20 
08h30 SB Mme Louise Hamel La Succession 
  Mme Rita Bois Offrandes aux funérailles 
SAMEDI  6  JUILLET  2024    14E  DIMANCHE  DU  TEMPS  ORDINAIRE  B 
15h40 CdR      Familles Aubry et Morin M. Maurice Morin 
  Mme Lorraine Savoie Mme Héléna Routhier 
  Demande spéciale Une résidente 
  M. André Laurin Claude et Gisèle 
16h00 SJV  Lionel Léger et Yolande Mathieu La succession 
  Repos de l'âme de Jonas Desouza M. Florencio Desouza 
DIMANCHE  7  JUILLET   2024    14E  DIMANCHE  DU  TEMPS  ORDINAIRE  B 
09h30 SJV M. Pierre Allard Pierrette et Paul 
  Mme Giovanna Moschella M. Frank Antonacci 
  Mme Thérèse Bernier Gasse Son fils 
11h00 SB  M. Pierre Beaulieu (mémoire de sa naissance) Offrandes aux funérailles 
   Mme Suzanne Aubertin Une amie 
   M. Pierre Beaulieu Sa soeur, Denise 
   M. Marcel Tanguay Son épouse  

 


